

que le client soit toujours place au coeur de l'offre ou du projet.

25 ans de collaboration, c'est un lien fort que Dentaire Technic noue avec plusieurs générations de praticiens. Une expérience qui lui vaut d'être aujourd'hui incontournable sur le Grand Ouest.

En 25 ans, cette équipe impliquée et dynamique est devenue experte dans ses domaines de prédilection : tout d'abord dans l'agencement du cabinet, au travers notamment de son nouvel outil de création de plans d'architecture Cinétiq ; mais aussi



dans l'installation de matériel dentaire avec, en figure de proue, son showroom rennais.

C'est dans ce cadre mis en scène et toujours renouvelé que l'on peut découvrir toute l'an-

La prothèse se réveille à l'heure du TOUT numérique...

Ce 19 septembre, Denta Tribune a été invité à la présentation de la solution B.NEXT, un flux tout numérique capable de révolutionner la pratique actuelle de la restauration prothétique.

C'est dans le cadre chaleureux de la Maison de la Recherche que nous avons pu découvrir le projet B.NEXT et cette nouvelle technologie de la prise d'empreinte numérique qui relève trois défis : simplicité, rapidité et exactitude. Moment magique où la technologie rapproche les hommes : praticiens, prothésistes et patients.

Les invités à cet heureux événement, venus pour beaucoup par curiosité, n'ont pas été déçus. Le Pr

François Duret, inventeur de la CFAO dans le

monde, comme les Docteurs Simon Perelmuter, Christian Knellesen, Christian Mousally, Philippe Gateau, Jean-Pierre Attal, Daniel Dot, Olivier Landwerlin, Pascal Zyman, président de la SFDE, Patrick Pissis, Nicolas Eid, l'équipe de rédaction de DTF et 60 autres invités avons pu tester le 3Shape TRIOS. Frédéric Rapp, ingénieur et prothésiste de sang, est en quelque sorte le parrain de cette petite merveille. Mû par l'idéal d'un partenariat renforcé praticiens-prothésistes, il est très tôt parti à la recherche d'une solution numérique intégrale. Le 3Shape TRIOS a dépassé ses attentes : « pas de poudrage, une grande simplicité d'utilisation, des outils intelligents pour valider la précision de l'empreinte ». TRIOS, nouvelle technologie de 3Shape, leader mondial de la CFAO dentaire simplifie la communication praticien-prothésiste à tous les niveaux : 1000 images 3D, visualisation instantanée, fichier immédiatement disponible... Si l'information est bien la source de toute science, une communication précise et maîtrisée en devient le principal outil.

Aube nouvelle donc pour la prothèse française, dont la technicité devient un jeu d'enfants !

Clic-clac, les enfants diront merci...

Venez nombreux vous faire « tirer le portrait » en participant à l'Opération « Photo souvenir » = « Photo sourire » sur son nouveau stand 2PO1, où sera installée une cabine Harcourt. En effet, Eurotec Dental, distribu-



La chaîne de l'espoir

les sourires de l'espoir

teur exclusif A-dec pour la France, a choisi une animation qui lui tient à cœur : repartir avec son portrait noir et blanc signé Harcourt mais surtout, pouvoir offrir un sourire à un enfant grâce à votre don à l'association « Les Sourires de l'Espoir » qui appartient à la

Un quart de siècle pour ce grand spécialiste français de la Santé.

Biarritz, le 21 septembre à accueilli Biotech International qui célébrait ses 25 ans. Cette manifestation a réuni de nombreux spécialistes leaders de la profession qui ont présenté, lors de conférences et T.P. leur expertise respective sur le thème de l'implantologie orale devant plus de 300 chirurgiens-dentistes français et étrangers.

La matinée fut animée par dix conférences couvrant des thématiques aussi variées que les greffes osseuses autogènes, la parodontite en stade terminal, les piliers individualisés, la radiologie 3D, l'avulsion-implantation-mise en charge immédiate, l'extraction pilotée pré-implantaire, les biomatériaux,

les solutions à la cratérisation ou encore la médecine esthétique dentaire.

L'après-midi fut partagée entre de petits ateliers destinés à la manipulation des produits ainsi qu'à la présentation des différents départements, filiales et partenaires de la société Biotech.

Cette manifestation a également été l'occasion de rappeler, qu'en plus d'être un des grands spécialistes français des implants dentaires, Biotech aujourd'hui est :

- un des leaders mondiaux de la chirurgie du pied et de la main avec sa filiale Biotech Ortho.
- présent sur le marché de l'esthétique de la face et dans le domaine de la cosmétique et

plus particulièrement celui de la cosmétique médicale.

- sur le secteur de la très haute technologie.
- un prestataire de services reconnu auprès des professionnels de santé, financement, formation.
- un acteur majeur de la télémédecine et de la surveillance médicalisée des nouveaux-nés.
- le fournisseur incontournable de dispositifs médicaux.
- présent au niveau international via ses filiales aux Etats Unis, en Belgique, au Portugal, en Grèce, en Suisse, en Allemagne, au Maroc



DENTAL TRIBUNE

The World's Dental Newspaper · Édition Française

NOVEMBRE 2012 – Vol. 4, No. 11

SPÉCIAL ADF

www.dental-tribune.fr

FOCUS ADF

En cette période de morosité ambiante, « garder le sourire » et venez vous réchauffer dans un hall d'exposition encore plus grandiose que les années précédentes. Dental Tribune vous présente sa mise en bouche.



→ Pages 18 à 32

FOCUS PÉDODONTIE

L'impact est sensiblement le même aux yeux du spécialiste. Tous les experts s'accordent pour affirmer qu'il faut arrêter impérativement de sucer son pouce ou sa tétine avant l'âge de 3 ans. Le Dr P. Fellus argumente.



→ Pages 6 à 11

RUBRIQUE PAUL AYMICK

Afin de faire toute la lumière sur une question particulière, préciser une idée, corriger une information ou confronter des opinions. Cette rubrique, animée par notre « pseudo confrère », baptisée pour l'occasion Dr Paul Aymick, est la vôtre.



→ Page 5

DENTAL TRIBUNE

Édito du Dr Revise	P1
Planète dentaire	P2
Dent'Rnaute	P4
Rubrique Paul Aymick	P5

FOCUS PÉDODONTIE	P6 À P11
Bonnes pratiques du Dr Fellus	P6
Nouvelle Technologie : le MEOPA	P7
Actus produit	P9 & 11

Interview de J.M Kubler	P13
Planète dentaire	P15

SPÉCIAL ADF

SPÉCIAL ADF	P17 À P32
Planète dentaire	P17
Actus produit	P18
Conférence en direct	P21 & 22
Responsable scientifique : A. Perceval	P24 & 25
Conférence en direct	P24 & 25
Responsable scientifique : Dr R Serfaty	P26 & 27
Cas clinique Champions	P26 & 27
Conférence en direct	P29 & 30
Responsable scientifique : Dr J-O Pers	P29 & 30

ÉDITO

Quel jour vas-tu à l'ADF cette année ?

ADF ! trois lettres qui sonnent aussi familières aux dentistes français, qu'LVMH ou la CMU ! Cet acronyme est devenu synonyme du congrès. On ne dit plus le congrès de l'ADF, mais l'ADF. L'ADF évoque pour les praticiens français la manifestation la plus importante de l'année en matière de formation continue. Un événement qui regroupe en un même lieu,

des conférences très prisées, où près de 600 éminents confrères



rique de solutions numériques, de la conception à l'usinage des prothèses, la mise au point de nouveaux matériaux impliquant des nanotechnologies, les lasers, les détecteurs de carie, l'imagerie 3D, autant d'innovations qui vont dans un avenir proche bouleverser notre exercice quotidien, qui l'améliore déjà aujourd'hui, nous permettant petit à petit de nous adapter à l'inevitable évolution du monde et de nos paradigmes. Oui, les organisateurs de l'ADF ont été bien inspirés... « Garder le sourire » ne résonne pas comme une provocation, mais c'est bien la seule façon de ne pas se laisser envahir par la morosité. Vous trouverez des renseignements utiles en installant l'application « Congrès ADF 2012 » sur votre Smartphone qui vous permettra d'être guidé sur le salon et de localiser Dental Tribune. Nous vous y accueillerons et vous présenterons tou-

mant les informations indispensables à votre séjour au pays de la dentisterie. Dans ce numéro, nous vous proposons, en avant première, un grand nombre de nouveautés, que nous compléterons par les 3 Today's disponibles sur notre stand. Impossible de résumer un tel événement en quelques lignes, mais les informations que j'ai reçues en confiance me permettent de vous assurer que le cru 2012 sera un excellent millésime. Je vous souhaite, au nom de toute l'équipe Dental Tribune, chères lectrices, chers lecteurs, un bon congrès 2012 et nous vous espérons nombreux sur le stand Dental Tribune où quelques surprises vous attendent.



Dr Marc Revise

Dental Tribune, 1^{er} niveau,
stand 100